



Anibal Torres Durán
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

DATOS DEL ORGANISMO ELECTORAL

Giacaman vs Navarro: Servel detalla aportes a candidaturas de balotaje a gobernador regional

Los postulantes, que se miden este 24 de noviembre, han recibido contribuciones económicas para sus campañas tanto de particulares como de partidos, tanto en primera como en segunda vuelta.

De cara a la segunda vuelta de la elección de segunda vuelta para definir al nuevo gobernador regional de Biobío, donde se enfrentarán Sergio Giacaman y Alejandro Navarro, el Servicio Electoral (Servel) ha continuado entregando periódicamente los informes del Sistema de Aportes Electorales para las candidaturas que serán parte de los sufragios del próximo domingo 24 de noviembre.

Vale recordar que en la pasada votación del 26 y 27 de octubre, Giacaman alcanzó el primer lugar en preferencias para gobernador regional con el 24,6%, con 231 mil 407 votos. En paralelo, Navarro, registró el 19,2% de las preferencias con 181 mil 314 sufragios.

En la Región del Biobío, de acuerdo al reporte, el último con fecha 15 de noviembre, se han continuado registrando contribuciones para ambas postulaciones que buscan quedarse con la administración del Gore Biobío.

Cabe señalar que dentro de los dineros se registran aportes propios (los que el mismo candidato realiza a su campaña), aportes menores sin publicidad (se mantiene sin publicidad la identidad del aportante) y aportes con publicidad (permite al Servel publicar en su sitio web los detalles de dicho aporte). Todos provenientes de personas naturales y de partidos políticos.

Específicamente, de acuerdo con el informe del Servel, entre ambos candidatos que medirán en el balotaje se concentran \$90 millones 76

mil en aportes recibidos, tanto en el periodo de campaña de primera vuelta, como en el de segunda vuelta.

Giacaman

Por el lado del candidato de Chile Vamos -UDI, RN y Evópoli-, Sergio Giacaman que además ha sumado los apoyos del Partido Republicano y el Partido Social Cristiano, durante el periodo de campaña de primera vuelta recibió \$55 millones 802 mil y para el balotaje sumó \$1 millón 474 mil.

En el global, considerando tanto primera como segunda vuelta, según registros del Servel, además de las contribuciones de las Unión Demócrata Independiente (UDI), en los nombres que figuran con aportes a Giacaman está el del expresidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Juan Sutil, que realizó una contribución de \$1 millón 800 mil a la candidatura del aspirante a gobernador regional por Chile Vamos.

A su vez, el empresario Pedro Pablo Errázuriz, exministro de Transportes y Telecomunicaciones duran-

te el primer periodo del Expresidente Sebastián Piñera también realizó un aporte a la campaña del exintendente de la Región por \$1 millón.

El gerente general corporativo de Cementos Bío Bío (Cbb), Enrique El-saca, igualmente hizo dos aportes a la candidatura del aspirante de Chile Vamos a Gore y cada una fue por \$1 millón.

El que también registra contribuciones a la campaña de Giacaman es Javier Álvarez. El socio fundador y actualmente Presidente de Pares&Alvarez, también es socio familiar y ex-

presidente de Buses Hualpén, además de accionista en logística marítima de la industria Salmonera, entregó un aporte de \$1 millón 500 mil al postulante de Chile Vamos. Aquello también se suma al aporte del exdirector del Servicio Nacional de Capacitación y Empleo (Sence), Juan Manuel Santa Cruz.

Navarro

Paralelamente, la candidatura de Alejandro Navarro, carta a gobernador impulsada por el partido Federación Regionalista Verde Social (Frevs) y que ha sumado respaldos de tiendas políticas del oficialismo, suma \$32 millones 250 mil en aportes durante el periodo de campaña para la primera vuelta y solo \$550 mil en la campaña para el balotaje.

De acuerdo al mismo reporte del Servel, el otrora senador del Biobío, además de recibir aportes del Frevs, registra contribuciones de Patricio Rivas por \$900 mil (suma entre la primera y segunda vuelta).

Igualmente figura un aporte de \$100 mil a Navarro por parte del actual seremi de Hacienda del Biobío, Sebastián Rivera. Esto para el sufragio de octubre.

Otro de los nombres que también está entre las contribuciones a la candidatura del exsenador es el de Flavia Torrealba por \$500 mil (primera vuelta), quien además es la actual presidenta nacional de la Federación Regionalista Verde Social. A su vez, el concejal de Coronel, Ariel Durán, también registró un aporte a la campaña de Navarro por \$60 mil.

Normativa

En base lo establecido en el artículo 9 de la Ley 19.884 sobre Transparencia, Límite y Control del Gasto Electoral, se "constituye financiamiento privado de campaña electoral toda contribución en dinero, o estimable en dinero, que se efectúe a una candidatura o partido político, sea que se materialice bajo la forma de mutuo, donación, comodato o cualquier acto o contrato a título gratuito, destinado al financiamiento de gastos electorales", especificó el Servel en su Manual de Financiamiento, Propaganda y Gasto.

Según la normativa vigente, pueden aportar las personas naturales que hayan cumplido 18 años de edad al momento de realizar el aporte y que sean de nacionalidad chilena, o bien de nacionalidad extranjera, habilitadas legalmente para ejercer en Chile el derecho a sufragio. Así como también los partidos políticos.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl